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В торжественной церемонии 
приняли участие председа-
тель Думы Ставропольского 

края Геннадий Ягубов, вице-спи-
кер регионального парламента 
Виктор Гончаров, депутаты Юрий 
Белый и Валентина Муравьева, 
первый секретарь Ставрополь-
ского крайкома Союза молодежи 
Ставрополья Илья Юрчишин, ве-
тераны комсомола, представи-
тели молодежных организаций 
города и школьники. 

– 100-летие ВЛКСМ – одна из 
ключевых дат нынешнего года, – 
сказал, обращаясь к собравшим-
ся, Геннадий Ягубов. – Это 100 лет 
развития нашей страны, за время 
которых прошло много горестных 
и тяжелых, но вместе с тем праз-
дничных и веселых дней.

На мероприятии были вручены 
почетные грамоты организаци-
онного комитета по подготовке к 
проведению мероприятий, посвя-
щенных 100-летию Всесоюзного 
Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи. 

В новой экспозиции, разме-
щенной в большом зале на треть-
ем этаже музея, нашли отражение 
основные вехи комсомольского 
движения на Ставрополье. От-
крывая выставку, директор му-
зея-заповедника напомнил о 
том, что в его фондах хранится 
большое количество экспонатов, 

В СТАВРОПОЛЕ ОТКРЫЛАСЬ ВЫСТАВКА, 
ПОСВЯЩЕННАЯ 100-ЛЕТИЮ КОМСОМОЛА

информбюро
И снова – 
о капитальном 
ремонте 
и будущей 
корректировке 
законодательства
Совещание по вопросам ка-
питального ремонта общего 
имущества многоквартирных 
домов в Кисловодске прове-
ла первый заместитель ми-
нистра краевого ЖКХ Ольга 
Силюкова. 
В работе приняли участие 

представители администрации 
города-курорта и краевого Фон-
да капитального ремонта. Об-
суждались вопросы взаимодейс-
твия регионального оператора с 
городскими властями, темпы и 
качество работ. Отдельной темой 
разговора стало качественное 
улучшение мониторинга техни-
ческого состояния жилищного 
фонда, который проводят специ-
алисты администрации. Как по-
казывает практика, далеко не все 
дома, включенные муниципали-
тетом в программу капитального 
ремонта, объективно соответс-
твуют критериям программы. 
Прежде всего, нужно верно оце-
нивать фактический уровень из-
носа дома. Он не должен превы-
шать 70 процентов. 

– Мы должны разумно подхо-
дить к оценке состояния дома. 
Программа капремонта рассчи-
тана на многоквартирные дома, 
которые можно поддерживать в 
нормативном состоянии за счет 
выполнения работ капитального 
характера. Если дом нуждается 
в реконструкции или имеет при-
знаки аварийности, админист-
рация обязана предпринять со-
ответствующие ситуации меры, 
– подчеркнула Ольга Силюкова. 

Тем временем Минстрой Рос-
сии анонсировал корректировку 
будущей весной федерального 
законодательства. Она направ-
лена на то, чтобы более точно 
дифференцировать техническое 
состояние жилых домов и прини-
мать необходимые для каждого 
случая решения. В частности, по 
поручению Президента России 
Владимира Путина планируется 
установить критерии признания 
жилых домов аварийными, а так-
же ввести понятие ветхого жилья 
и установить критерии отнесения 
к нему жилых домов. 

В Ставрополе 
начато строительство 
детского сада
Новое дошкольное учреж-
дение разместится в 204-м 
квартале Ставрополя по ули-
це Серова, 470/7. 
Оно будет рассчитано на 160 

мест, половину из которых от-
дадут под ясельные группы для 
детишек до трех лет. Завершить 
строительство планируется уже 
в четвертом квартале следующе-
го года.

Напомним, что в этом году на 
юго-западе города распахнул 
свои двери современный де-
тский сад «Солнечный» также на 
160 мест. Ранее в микрорайоне 
«Перспективный» была открыта 
уникальная по своему оснаще-
нию школа № 45, рассчитанная 
на тысячу учащихся.
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которые ярко иллюстрируют де-
ятельность ВЛКСМ в контексте 
истории страны и региона, в том 
числе предметы и документы из 
Музея истории комсомола Став-
рополья, расформированного в 
начале 90-х годов прошлого века. 

Первую экскурсию по выставке 
провела заведующая отделом ис-
тории Мария Гордылева. Она рас-
сказала, как формировалась мо-
лодежная организация молодого 
социалистического государства в 
нашем крае. К 1922 году на Став-
рополье было уже свыше 1000 
комсомольцев. Они принимали 
активное участие во всех круп-
нейших, как бы сейчас сказали, 
«нацпроектах» Страны Советов: 
продразверстке, коллективиза-
ции, индустриализации, ликвида-
ции безграмотности... 

В экспозиции можно увидеть 
раритетные экспонаты. Среди них 
знамя, изготовленное к 5-летию 
Российского Коммунистического 
Союза Молодежи ячейкой РКП(б) 
№ 4 в городе Ставрополе с лозун-
гом: «Пролетарская молодежь, 
становись под знамя комсомола! 
На смену старшим, в борьбе ус-
тавшим». 

Интересно прослеживается 
комсомольская жизнь ставро-
польцев на страницах местных 
молодежных газет. Как ни стран-
но, советская пресса пестрила 

не только агитационными призы-
вами, такими, например, как на 
странице «Молодой большевик» 
в газете «Власть советов»: «Ком-
сомол, принимай боевую путевку! 
Навстречу третьей большевист-
ской весне». Была и критика. На 
первой полосе органа Северо-
Кавказского оргбюро ЦК ВЛКСМ 
– газеты «Сталинские ребята» 
21 сентября 1935 года в заметке 
«Осень наступила, в школе не-
порядок» журналист пишет: «Ни 
одна из школ города Ворошилов-
ска не обеспечена топливом».

Большой раздел выставки пос-
вящен участию комсомольцев в 
Великой Отечественной войне, 
антифашистскому движению на 
оккупированной территории. Ге-
рои, погибшие от рук захватчиков, 
тоже были комсомольцами. В эк-
спозиции можно увидеть листок с 
текстом клятвы, которую давали 
Александр Скоков и величаевс-
кие молодогвардейцы, личные 
вещи ставропольских подполь-
щиков, комсомольский билет Ни-
колая Низьева, пробитый пулей 
в бою под Малгобеком... В годы 
Великой Отечественной войны 
десятки тысяч комсомольцев 
края защищали страну на фрон-
те, среди них Герои Советского 
Союза Л. Севрюков, Ф. Рысевец, 
Г. Рябушко, И. Маликов и многие 
другие.

Многие экспонаты на выставке 
«Историю создает молодежь» го-
ворят сами за себя. В том числе 
один из первых советских трак-
торов начала 1930-х годов. Та-

кие еще долго работали на полях 
страны, в том числе в годы освое-
ния целинных земель. В экспози-
ции ярко отражен период трудо-
вого энтузиазма комсомольцев 
в послевоенное время, деятель-
ность студенческих строительных 
отрядов, героизм воинов-интер-
националистов в боевых действи-
ях в Афганистане, других горячих 
точках, ставропольцев, которые 
своими спортивными достижени-
ями прославили наш край...

Последние две витрины пос-
вящены деятельности преемника 
комсомола – сменившего его в 
1991 году Российского союза мо-
лодежи.

Как отметил директор Став-
ропольского государственного 
музея-заповедника Н.А. Охонь-
ко, открытие выставки, создан-
ной при финансовой поддержке 
министерства культуры Ставро-
польского края, стало одним из 
основных краевых мероприятий 
в рамках празднования 100-летия 
комсомола. В основу экспозиции 
вошли материалы фондов музея-
заповедника, часть экспонатов 
предоставили Ставропольский 
союз молодежи, Центр молодеж-
ных проектов и лично ветераны 
комсомола Ставрополья. На базе 
выставки будет работать кино-
лекторий, для которого Став-
ропольский крайвидеопрокат 
подготовил подборку фильмов о 
комсомоле.

Ольга МЕТЕЛКИНА.

Фото 

Александра ПЛОТНИКОВА.

В Ставропольском государственном музее-заповеднике имени 
Г.Н. Прозрителева и Г.К. Праве открылась выставка «Историю со-
здает молодежь», посвященная 100-летию комсомола.

Валентина Муравьева, Геннадий Ягубов 
и Николай Охонько, открывая выставку, 

по советской традиции разрезали красную ленточку.

 В экспозиции выставки «Историю создает молодежь».
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Ставропольским антимонопольщикам 
пришлось добиваться такого решения 
почти два года. Чем «провинилась» 

вывеска? Территориальное УФАС России 
усмотрело факт недобросовестной кон-
куренции в использовании наименования 
«Аптечный склад» в рекламе и на фасадах 
розничных аптечных пунктов, вводящий 
в заблуждение относительно продавца 
лекарственных препаратов. ООО было 
предписано устранить это нарушение. Но 
общество не согласилось с таким опреде-
лением антимонопольщиков и обратилось 
в различные судебные инстанции. 

Нужно отметить, что сеть аптек «Аптеч-
ный склад», едва появившись на фарма-

Эти слова из песни, как никому 
другому, были близки и понят-
ны участникам встречи за чаш-
кой чая в Совете микрорайона 
№24 краевой столицы. 

По случаю 100-летнего юбилея 
ВЛКСМ здесь собрались ветера-
ны Великой Отечественной войны 
Иван Михайлович Брусиловский, 
Петр Елисеевич Матвеев, дети 
войны, в том числе Людмила Пав-

В Президентский год добровольца (волонтёра) учащиеся 
Ставропольской кадетской школы имени генерала А. Ермо-
лова провели уборку территории вокруг источника Серафи-
ма Саровского. 

суд да дело

ТОЧКА ПОСТАВЛЕНА: 
АПТЕКА, НО НЕ СКЛАД 

цевтическом рынке края, сразу завоевала 
популярность у населения очень привлека-
тельными ценами на лекарства. И именно 
это обстоятельство стало основанием для 
внимания к предприятию Ставропольского 
УФАС России.

Поводом для этого стали жалобы, пос-
тупающие от других аптечных учреждений, 
увидевших в низких ценах на лекарства в 
упомянутой сети недобросовестную кон-
куренцию. Фармацевтические предпри-
ятия стали нести убытки от потерянных 
покупателей, переориентировавшихся на 
«Аптечный склад». Причем, как указывали 
заявители, цены во вновь появившейся 
сети аптек были ниже, чем закупочные. В 

связи с чем возник вопрос: что, они рабо-
тают в убыток?! 

Ставропольское УФАС России провело 
антимонопольное расследование в отно-
шении сети аптек «Аптечный склад» как по 
факту недобросовестной конкуренции, так 
и на предмет злоупотребления доминиру-
ющим положением на данном рынке пре-
доставления услуг. Ведомство через свой 
сайт еще в прошлом году обозначило свою 
позицию: мол, низкие цены – конечно, хо-
рошо, но они должны быть обоснованно 
низкими. А установление в регионе низких 
цен на товары, которое имеет не социаль-
ное ориентирование, а является хитрым 
бизнес-ходом, влечет неблагоприятные 
последствия как для самой организации, 
так и для новых покупателей, которые рано 
или поздно разочаруются в возросших до 
среднего уровня ценах. 

Ориентируясь на вывеску – раз «склад», 
значит «дешевле», и на рекламу, обещав-
шую лекарства по ценам ниже, чем в других 
аптеках, многие покупатели стали отдавать 
предпочтение этой аптечной сети. Причем 
оставались в неведении относительно 
того, действительно ли это так. В ходе рас-
смотрения дела антимонопольщики при-
знали ненадлежащей рекламу в листовках: 
«Аптечный склад ближе – цены ниже! Цены 
ниже, чем в других аптеках! Приди и убе-
дись!». Это показал сравнительный анализ 
цен на группу акционных лекарственных 
препаратов в 19 аптечных предприятиях, 
осуществляющих деятельность на терри-
тории Ставропольского края. Комиссия 
Ставропольского УФАС признала тогда 
в действиях  ООО «Бережная аптека «Ап-
рель» нарушение закона о рекламе. 

Что касается использования в наиме-
новании «аптечный склад» на вывесках 
розничных аптечных пунктов, то антимо-
нопольщики сначала предупредили ООО 
о незаконности таких действий. Реакции 
общества на это не последовало. После 
проведения государственного контроля 
за соблюдением антимонопольного за-
конодательства в июле 2017 года УФАС 
возбудило дело об административном 
правонарушении ООО «Бережная аптека 
«Апрель».

В решении антимонопольной службы 
отмечалось: введение в заблуждение пот-
ребителей путем использования вывески 
«Аптечный склад» создает предпосылки 
к изменению спроса в пользу общества. 

Суды – арбитражный и по интеллектуальным правам – подтвердили незаконность 
использования вывески «Аптечный склад» ООО «Бережная аптека «Апрель».

Предоставляет указанному хозяйствующе-
му субъекту необоснованное конкурентное 
преимущество при осуществлении пред-
принимательской деятельности, а также 
оказывает негативное влияние на состоя-
ние конкуренции на рынке розничной ре-
ализации фармацевтической продукции 
путем перераспределения спроса в пользу 
недобросовестного участника. По резуль-
татам рассмотрения дела обществу был 
предъявлен штраф в размере 300 тысяч 
рублей.

Не согласившись с указанным постанов-
лением, ООО «Бережная аптека «Апрель» 
обратилось в Арбитражный суд Красно-
дарского края с заявлением о признании 
его незаконным и подлежащим отмене. 
Просило снизить размер административ-
ного штрафа до 50 000 руб. Но суд высшей 
инстанции отказал в удовлетворении заяв-
ленных требований ООО.

Затем общество предприняло еще ряд 
действий – пыталось обжаловать вынесен-
ные решение и предписание Ставрополь-
ской антимонопольной службы в Арбит-
ражном суде Ставропольского края, затем 
в Шестнадцатом арбитражном суде. Обе 
судебные инстанции признали решение и 
предписание Ставропольского УФАС за-
конными и обоснованными. Последовало 
обращение общества с кассационной жа-
лобой в Арбитражный суд Северо-Кавказ-
ского округа. Последний направил ее по 
подсудности – в суд по интеллектуальным 
правам. 

 В начале октября 2018 года в суде за-
вершилось слушание дела об обжалова-
нии решения и предписания, вынесенных 
Ставропольским УФАС России в отноше-
нии ООО «Бережная аптека «Апрель». Ис-
пользование вывесок «Аптечный склад» 
признано незаконным. Точка в этом споре 
поставлена. 

Лариса ДЕНЕЖНАЯ,

по материалам 

Ставропольского УФАС.

 
P.S. Перед публикацией этого мате-

риала мы посетили один из аптечных 

пунктов упомянутой сети. Вывеска, как 

видите, на месте. А еще поинтересо-

вались ценой на популярный препарат 

– спазмалгон. В «Аптечном складе» он 

стоил 162 рубля, в другой аптеке Став-

рополя (не называю, чтобы не посчита-

ли рекламой, –158 рублей).  

информбюро

ловна Гусева, которая в настоящее 
время является исполняющей обя-
занности председателя ветеран-
ского Совета в этом микрорайоне 
и которая выступила инициатором 
проведения такого чаепития. 

Говорили, конечно, о комсо-
моле. О том, какими чудесными 
были минувшие годы. Людмила 
Павловна предложила своим гос-
тям – славным труженикам Став-
рополья, внесшим немалый вклад 

Главное ребята, сердцем не стареть в развитие строительной, сель-
скохозяйственной и других отрас-
лей, хотя бы ненадолго вернуться 
в пору молодости, поделиться 
воспоминаниями, веселыми или 
поучительными историями.

А еще пели комсомольские 
песни. Пели, что характерно, от 
первой до последней строчки, с 
большой душой и желанием. А по 
окончании мероприятия все ни-
как не хотели расходиться. Оно и 
понятно. Не каждый день возвра-
щаешься в молодость…

Кадеты 1-й учебной казачьей сотни кадетской школы 
облагораживают территорию храма и излюбленных 

мест отдыха гостей и жителей краевой столицы.

ПО ВЕЛЕНИЮ ДУШИ Трудовой десант из 30 казачат, поймав «окно» в нена-
стной осенней погоде, со своими курсовыми офицерами- 
воспитателями очистили лестницы и дорожки, площадки 
отдыха от павшей листвы, пополнили кормушки птиц и 
белок...

Вместе с ребятами в традиционной для кадет-
«ермоловцев» акции трудился и священник одноимённого 
храма отец Димитрий Сыпко.

После работы кадеты прослушали лекцию о памятном 
дне. Ровно 206 лет назад произошёл первый в отечест-
венной истории случай награждения священника боевой 
наградой. 

Василий Васильковский – священник 19-го егерского 
полка – во время Отечественной войны 1812 года в сраже-
нии под Витебском, уже дважды раненный и контуженный, 
не покинул поле боя, продолжал поддерживать боевой дух 
солдат. За этот духовный и воинский подвиг был награж-
дён камилавкой. (Камилавка (скиадон) – это головной 
убор в виде расширяющегося кверху цилиндра черного 
или фиолетового цвета. Начиная с конца ХVIII века являет-
ся наградой для православных священнослужителей.)

 Но особо отмечается современниками его подвиг в 
сражении за Малоярославец 12 (24) октября 1812 года, 
которое стало, по словам фельдмаршала Кутузова, одним 
из решающих во всей кампании. Священник Василий, ра-
ненный в голову, заменил выбывшего офицера и повёл в 
атаку егерей своего полка. За этот подвиг, по ходатайству 
М.И. Кутузова, Василий Васильковский был награждён 
Георгиевским крестом 4-й степени. 

«Мы гордимся, что у нас хорошо прижились традиции 
добровольчества. Именно в ваших кадетских руках со-
средоточены сейчас многие возможности для того, чтобы 
делать наш город и край уютным и комфортным для жиз-
ни. Спасибо!» – особо отметил директор кадетской школы 
Алексей Хитров, благодаря воспитанников за проведен-
ную волонтерскую акцию. Памятник герою-священнику в Малоярославце. 
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Детскому 
саду в селе 
Сергиевском 
вернули тепло
Первым делом отопитель-
ный сезон начался в соци-
альных и образовательных 
учреждениях края, однако 
в детском саду села Серги-
евского Грачевского района 
нагрелись не все батареи.
Работники детского сада 

обратили внимание на то, что 
не все батареи в здании на-
греваются равномерно, неко-
торые из них вообще остаются 
полностью холодными. Чтобы 
не останавливать работу обра-
зовательного учреждения, со-
трудники обратились за помо-
щью в ГКУ «Противопожарная и 
аварийно-спасательная служ-
ба Ставропольского края».

Как пояснили работники 
экстренной службы, из-за того, 
что система отопления долгое 
время стояла без работы, в не-
которых трубах образовались 
воздушные пробки, которые 
затруднили подачу тепла. 

«Узнав о случившемся, мы 
незамедлительно поспешили 
на выручку к детям, – расска-
зал пожарный ПАСС СК села 
Сергиевского Грачевского 
района Евгений Зюзьков. – При 
помощи пожарного рукава и 
воды мы прогнали жидкость по 
трубам, избавив их от образо-
вавшейся воздушной пробки, 
возобновив тем самым полную 
подачу тепла в детский сад».

официальное 
опубликование

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА 

СТАВРОПОЛЯ
СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

26.10.2018                           № 2203 
г. Ставрополь

О признании утратившим 

силу постановления адми-

нистрации города Ставропо-

ля от 21.08.2013 № 2794 «О 

мерах по реализации отде-

льных положений Земель-

ного кодекса Российской 

Федерации при установле-

нии публичных сервитутов в 

интересах муниципального 

образования города Ставро-

поля Ставропольского края»

В целях приведения в соот-
ветствие с действующим за-
конодательством Российской 
Федерации

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Признать утратившим 

силу постановление админис-
трации города Ставрополя от 
21.08.2013 № 2794 «О мерах 
по реализации отдельных по-
ложений Земельного кодекса 
Российской Федерации при 
установлении публичных сер-
витутов в интересах муници-
пального образования города 
Ставрополя Ставропольского 
края».

2. Настоящее постановле-
ние вступает в силу на сле-
дующий день после дня его 
официального опубликования 
в газете «Вечерний Ставро-
поль».

3. Разместить настоящее 
постановление на официаль-
ном сайте администрации 
города Ставрополя в инфор-
мационно-телекоммуникаци-

онной сети «Интернет».
Глава города Ставрополя                                                                

А.Х. Джатдоев

Федерация профсоюзов Ставропольского 
края отметила свое 70-летие. Апогеем че-
реды праздничных мероприятий стало тор-
жественное заседание Совета Федерации 
профсоюзов Ставропольского края. 

Поздравить краевой профсоюзный актив со 
знаменательным юбилеем прибыли предсе-
датель Федерации независимых профсоюзов 
России Михаил Шмаков, представители крае-
вой исполнительной и законодательной влас-
ти, внебюджетных фондов, органов местного 
самоуправления, представители крупнейших 
работодателей края, коллеги из территори-
альных объединений профсоюзов СКФО. 

Открывая заседание, председатель Фе-
дерации профсоюзов Ставропольского края 
Татьяна Чечина отметила основные истори-
ческие вехи большого пути краевого объ-
единения профсоюзов и итоги, с которыми 
оно подошло к своему 70-летию. Федерация 
профсоюзов края – одна из первых в стране 
освоила систему социального партнерства, 
включилась в бюджетный процесс региона на 
стадии его обсуждения и формирования меж-
бюджетных отношений, на профессиональной 
основе выстроила работу своих представи-
тельств в муниципальных образованиях, что 
конвертировалось в конкретные результаты 
по решению социально-трудовых проблем 
ставропольцев. 

За последние годы ФПСК неоднократно 
добивалась выделения из бюджета региона 
многомиллионных средств на повышение зар-
платы низкооплачиваемых категорий работ-
ников, не предусмотренного федеральным 
законодательством. ФПСК и ее членские ор-
ганизации выступили главными экспертами в 
реализации майских Указов Президента РФ на 
Ставрополье в части повышения оплаты труда 
бюджетников. Благодаря включению в кра-
евое трехстороннее соглашение профсоюз-
ной инициативы, обязавшей работодателей 
производственного сектора платить «мини-
малку» своим работникам на уровне прожи-
точного минимума, в регионе их уравнивание 
произошло на три года раньше федерального 
решения. Вместе с членскими организациями 
удалось добиться сохранения так называемых 
«пустынных», «безводных», «сельских» выплат, 
стопроцентной компенсации по оплате услуг 
ЖКХ педагогическим работникам, индексации 
тарифной ставки в ГУПах системы жизнеобес-
печения, повышения зарплат в АПК с учетом 
отраслевых соглашений. С 2005 года одним из 
главных направлений работы ФПСК является 
правовая экспертиза документов органов го-
сударственной власти, местного самоуправ-
ления в сфере труда. 

Сегодня ФПСК, являясь составной час-
тью Федерации независимых профсоюзов 
России, представлена во всех видах эконо-
мической деятельности региона. Объединяя 
около 300 тысяч членов профсоюзов, ФПСК 
уверенно смотрит в будущее и занимает до-
стойное место в общественно-политической 
жизни Ставрополья и в профсоюзном движе-
нии России. 

– Вместе с тем мы видим и свою меру от-
ветственности в том, что по уровню зарплаты 
наш край находится в шестом десятке рейтин-
га субъектов РФ. Поэтому, исходя из постав-
ленных новым майским Указом Президента 

Руководитель Рособрнадзора 
Сергей Кравцов обратился к ре-
гиональным министрам образова-
ния с поручением приложить мак-
симальные усилия для сохранения 
положительных результатов, до-
стигнутых в работе над единым 
государственным экзаменом.

«Мы пять лет проводим макси-
мально объективный ЕГЭ. Теперь 

ФЕДЕРАЦИИ ПРОФСОЮЗОВ 
СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ – 70 ЛЕТ!

нам необходимо удержать уро-
вень, это не так просто, как кажет-
ся. Многие думают, что цели до-
стигнуты и можно расслабиться. 
Однако сейчас начинается самое 
сложное – мы обязаны сохранить 
заданный нами же уровень орга-
низации и объективности ЕГЭ», – 
сказал Сергей Кравцов. 

Он обратил внимание, что не-

обходимо тщательнее отслежи-
вать и использовать результаты 
оценочных процедур с 4-го клас-
са, когда школьники пишут пер-
вые ВПР. Впереди ещё есть время 
сделать выводы и многое испра-
вить. В то время как многие толь-
ко начинают анализировать после 
ЕГЭ в 11-м классе, когда что-либо 
изменить для конкретного поко-
ления уже невозможно.

Каждому региону и школе не-
обходимо точечно прорабатывать 
все неусвоенные темы и пре-
дотвратить накопление слабых 
звеньев в цепи знаний к моменту  
проведения единого государс-
твенного экзамена.

«Самое главное в нашей рабо-
те – качество образования. Мы 

можем улучшать школы, созда-
вать идеальные условия, но если 
там нет высокого уровня обуче-
ния, никакого смысла в наших 
усилиях нет», – заявил руководи-
тель Рособрнадзора.

Начальник Управления оцен-
ки качества общего образования 
Рособрнадзора Игорь Круглинс-
кий отметил, что в этом году ре-
гиональные ситуационные цент-
ры работают в целях мониторинга 
проведения ЕГЭ во всех субъек-
тах.

Директор Федерального ин-
ститута педагогических измере-
ний (ФИПИ) Оксана Решетникова 
среди достижений ЕГЭ 2018 года 
назвала сокращение доли учас-
тников, не преодолевших мини-
мальный порог по таким предме-
там, как математика профильного 
уровня, история и физика. Также 
она отметила снижение доли 
участников, не приступивших к 
решению заданий с развёрнутым 
ответом.

МИНИСТРЫ ПОЛУЧИЛИ ОЦЕНКИ: 
РЕГИОНЫ И РОСОБРНАДЗОР 
ОБСУДИЛИ ОРГАНИЗАЦИЮ ЕГЭ-2018 
Итоги кампании ЕГЭ 2018 года 
и задачи на новый учебный год 
обсудили на традиционном со-
вещании Федеральной службы 
по надзору в сфере образо-
вания и науки. Министры об-
разования всех субъектов РФ 
получили оценку своей работы 
в динамике с предыдущими эк-
заменационными кампаниями.

РФ задач роста качества жизни и благососто-
яния людей, снижения уровня бедности, мы 
будем добиваться реализации в новом крае-
вом трехстороннем соглашении наших ини-
циатив о ежегодной обязательной индекса-
ции зарплаты работников, доведения краевой 
«минималки» до 1,5 прожиточного минимума, 
– заявила профсоюзный лидер Ставрополья 
Татьяна Чечина. 

Тепло поздравив ветеранов, которые сто-
яли у истоков и развивали краевое профсо-
юзное движение, а также нынешних профсо-
юзных активистов, она поблагодарила их за 
нелегкий труд и заверила, что нынешний юби-
лей – не только подведение итогов, но и точка 
отсчета для движения вперед. 

Председатель ФНПР Михаил Шмаков вы-
соко оценил деятельность краевой Феде-
рации профсоюзов, отметив, что на уровне 
ФНПР всегда отмечается созданная при ак-
тивном участии ставропольских профсою-
зов отлаженная и работоспособная система 
социального партнерства, в рамках которой 
решаются многие вопросы по защите прав 
трудящихся края. 

– Федерация профсоюзов Ставрополья 
– одно из самых работоспособных террито-
риальных объединений ФНПР, мы поддержи-
вали и будем его поддерживать, – отметил он 
ранее на брифинге для СМИ региона. 

Лидер российских профсоюзов также рас-
сказал о позициях и действиях ФНПР, рас-
ставил основные акценты в деятельности 
российских профсоюзов в современных ус-
ловиях. Так, повышение пенсионного возрас-
та в стране, против которого они выступали 
с самого начала, Михаил Шмаков назвал «не 
соответствующим интересам населения». Но 
для профсоюзов это – только начало борьбы, 
поскольку россиянам собираются доброволь-
но-принудительно навязать индивидуальный 
пенсионный капитал, который, скорее всего, 
повторит судьбу канувшего в Лету накопи-
тельного элемента пенсии. 

– Добровольно – да, обязательно – нет. 
Надо бороться за достойную зарплату, кото-
рой будет хватать не только на еду и одеж-
ду, – подчеркнул глава ФНПР. Ранее Михаил 
Шмаков ответил журналистам и на вопрос о 
том, каковы будут действия профсоюзов пос-
ле того, как они добились уравнивания МРОТ 
и прожиточного минимума в стране. Надо 
добиваться доведения МРОТ до уровня пот-

ребительского бюджета (2-2,5 прожиточного 
минимума) и менять устаревшую методику 
определения потребительской корзины, счи-
тает он. 

В этот день звучали слова признательнос-
ти от руководителей профсоюзных структур 
края, коллег по СКФО. Оценили деятельность 
ФПСК и социальные партнеры. Зам. предсе-
дателя правительства региона, координатор 
краевой трехсторонней комиссии по регу-
лированию социально-трудовых отношений 
Ирина Кувалдина отметила заметную роль 
ставропольских профсоюзов в системе соци-
ального партнерства и конкретные результаты 
работы по улучшению положения трудящихся 
Ставропольского края. По ее словам, благо-
даря вышеупомянутой профсоюзной иници-
ативе о доведении краевой «минималки» до 
прожиточного минимума в производственном 
секторе почти 10 тысяч работникам доначис-
лено свыше 24 млн руб. 

Продолжила тему зам. председателя пра-
вительства СК, министр финансов региона, 
координатор правительственной стороны в 
краевой трехсторонней комиссии Лариса Ка-
линченко. Очертив большой круг направлений 
взаимодействия, она акцентировала внимание 
на активной позиции профсоюзной стороны по 
отстаиванию прав работников непроизводс-
твенной сферы в бюджетном процессе и экс-
пертном уровне работы ФПСК в области бюд-
жетной политики и финансовой грамотности.

– Работа краевых профсоюзов – это боль-
шой труд не ради денег и славы, а в интересах 
общества и каждого члена профсоюза, – под-
черкнула Лариса Калинченко.

Отметив высокое общественное признание 
и авторитет ФПСК, новый президент регио-
нального объединения работодателей «Кон-
гресс деловых кругов Ставрополья» Влади-
мир Гурьянов подчеркнул, что впереди много 
совместных задач по поиску конструктивных 
решений, обеспечивающих работникам до-
стойную зарплату, безопасные и комфортные 
условия труда, правовую защиту.

Большая группа профсоюзных активистов 
была отмечена наградами разных уровней. 
Также на заседании были награждены побе-
дители профессиональных конкурсов ФПСК. 
А праздничным подарком собравшимся стали 
яркие концертные номера, подготовленные 
профсоюзной молодежью, сообщает пресс-
центр ФПСК.
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ОТСТОЯТЬ 
1,43 ГЕКТАРА 
«ЗЕЛЕНЫХ ЛЕГКИХ»
Открывая слушания, пред-

седатель ОП СК заслуженный 
юрист РФ Николай Кашурин на-
помнил, что в ноябре прошлого 
года краевая Общественная па-
лата в соответствии с требова-
ниями Федерального закона «Об 
охране окружающей среды» про-
водила общественные слушания 
по вопросу создания лесопарко-
вого зеленого пояса Ставропо-
ля. Тогда их участниками было 
единогласно поддержано со-
здание так называемого «зеле-
ного щита» краевой столицы и 
соответствующее решение было 
направлено в Думу Ставрополь-
ского края.

– 14 декабря 2017 года крае-
вая Дума приняла Постановление 
№ 844-VI ДСК о создании лесо-
паркового зеленого пояса города 
Ставрополя площадью 4155,7606 
гектара, – напомнил руководи-
тель общественников региона, 
добавив, что до сих пор границы 
«зеленого пояса»  так и не уста-
новлены: этим вопросом зани-
мается краевое министерство 
природных ресурсов и охраны ок-
ружающей среды, а обществен-
ники не снимают его с контроля.

 Кстати, включение в «зеленый 
пояс» лесопосадок на Соборной 
также обозначено в постановле-
нии Думы края.

ПУСТЬ ШУМЯТ ДЕРЕВЬЯ НА СОБОРНОЙ
Именно за это ратовали без малого 100 участников организованных 
Общественной палатой Ставропольского края общественных слушаний 
по внесению дополнительных территорий в лесопарковый «зеленый 
пояс» краевого центра.
526-й квартал, улица Соборная. Именно там, недалеко от храма святого 
Пантелеймона, живут активные ставропольцы, небезразличные к судь-
бе высаженной еще в советские годы лесополосы, насчитывающей, по 
их подсчетам, 17 тысяч деревьев.
Отстаивая право наслаждаться природой в условиях «городских джун-
глей», горожане отложили все дела на потом и, что называется, всей 
улицей пришли на слушания, в которых, помимо членов Общественной 
палаты, ее экспертной рабочей группы по проведению общественной 
экспертизы проектов нормативных правовых актов и консультативной 
рабочей группы, также участвовали представители органов власти, 
профильных министерств и ведомств, науки, общественных экологи-
ческих и правозащитных организаций.

Как оказалось, прошедший год 
жители улицы Соборной не сиде-
ли сложа руки. За свой счет они 
провели межевание территории 
и поставили ее на кадастровый 
учет. Но за этот же период, как 
отмечали выступающие на слу-
шаниях активисты улицы, дере-
вьев в лесополосе поубавилось: 
рубили быстро и без лишних ком-
ментариев, ведь законодательно 
эта территория общей площадью 
1,43 га от подобного вандализма 
пока не защищена. Вот почему 
жители улицы все как один встали 
на защиту дорогих для них дере-
вьев.

Как стало ясно из выступления 
представителя некоммерческого 
партнерства «Соборный» Дмит-
рия Барканова, тема защиты ле-
сополосы у дома для жителей 
улицы едва ли не основная, не-
когда она даже входила в состав 
Ботанического сада.

– В середине прошлого года 
мы узнали, что в целях дальней-
шего строительства автодороги в 
нашем микрорайоне планируется 
значительная вырубка деревьев. 
При этом городской комиссией 
по охране зеленых насаждений 
был согласован снос 407 ясеней, 
87 тополей, 10 дубов, 134 плодо-
вых дерева, – сообщил Дмитрий 
Витальевич. 

К счастью для жителей, благо-
даря своевременным и оператив-
ным действиям Ставропольского 
межрайонного природоохранно-

го прокурора Сергея Белевцева, 
решение о вырубке было изме-
нено. Обеспокоенные активисты 
Соборной провели обследова-
ние территории микрорайона, 
которое показало, что там про-
израстает около 17 тысяч дере-
вьев, среди которых есть и крас-
нокнижные породы возрастом 
сто и более лет. 

– Несмотря на особую цен-
ность таких территорий, их пра-
вовой статус какими-либо актами 
не закреплен, а ведь доказано, 
что одно взрослое дерево выра-
батывает кислород для дыхания 4 
человек в течение года. Таким об-
разом, рассматриваемые лесопо-
лосы обеспечивают кислородом 
около 68 тысяч ставропольцев, 
– констатировал Барканов и под-
черкнул, что только внесение не-
защищенных территорий в «зеле-
ный пояс» поможет их сохранить.

ПОКА ЕЩЕ ОШИБКИ 
ПОПРАВИМЫ
В том, что включение в «зеле-

ный пояс» Ставрополя террито-
рии на улице Соборной необхо-
димо, убежден и член экспертной 
рабочей группы ОП СК по прове-
дению общественной экспертизы 
проектов нормативных правовых 
актов, доцент кафедры экологи-
ческого, земельного и трудового 
права Юридического института 
Северо-Кавказского федераль-
ного университета, кандидат 
юридических наук Роман Нутри-
хин. 

– Нельзя забывать о том, что 
именно зеленые насаждения по-
могают нам противостоять нега-
тивным климатическим явлениям, 
таким как пыльные бури и ветры. 
Эти проблемы были решены еще 
в советское время, и возвращать-
ся к ним не стоит, – сказал Роман 
Нутрихин. – Не секрет, что есть 
противники включения всех зеле-
ных насаждений в лесопарковый 
зеленый пояс. Они убеждены, что 
в него нужно включить городс-
кие леса и скверы, а лесополосы 
будут охраняться посредством 
тех полномочий, которые есть у 
органов местного самоуправле-
ния. С этим категорически нельзя 
согласиться, ведь если большие 
лесные массивы защищены зако-
нодательно, то как раз лесополо-
сы подвергаются атакам застрой-
щиков. 

При этом, по мнению экспер-
та, не должны приниматься за ак-
сиому градостроительные регла-
менты правил землепользования 
и застройки, а также генеральный 
план, которые могут противоре-
чить включению в «зеленый пояс» 
тех или иных насаждений.

– Если эти документы ведут к 
сокращению площади зеленых 
насаждений, их надо пересмат-

ривать, и законные основания у 
органов местного самоуправле-
ния для этого есть. Мы все за-
интересованы в том, чтобы наш 
город был и в дальнейшем самым 
благоустроенным в России, чем 
мы так гордимся, – заметил Нут-
рихин. 

Представители профильных 
министерств и ведомств всесто-
ронне поддержали инициативу 
включения в «зеленый пояс» тер-
ритории на Соборной.

– Хочу сказать, что мы пред-
варительно вместе со специа-
листами и экспертами изучали 
предложенные территории, за-
прашивали у различных органов 
позицию по ним, в том числе у 
прокуратуры и минприроды края, 
– отметил Николай Кашурин. – 
Мы неоднократно проводили ра-
бочие встречи с заинтересован-
ными структурами, обращались к 
сведениям публичной кадастро-
вой карты. В целом все заинтере-
сованные ведомства поддержали 
включение дополнительных тер-
риторий, предложенных неком-
мерческим партнерством «Со-
борный», в «зеленый пояс». 

Эти слова подтвердил первый 
заместитель министра природ-
ных ресурсов и охраны окружа-
ющей среды Ставропольского 
края Александр Рябикин. «Мы на-
правили письмо с предложением 
кадастровой палате обозначить 
данные участки на публичной ка-
дастровой карте», – заключил он.

ХОДАТАЙСТВО 
ОДОБРЕНО
Позицию прокуратуры Став-

ропольского края обозначили 
прокурор отдела по надзору за 
исполнением земельного и при-
родоохранного законодательства 
краевой прокуратуры Вадим Вовк 
и старший помощник прокурора 
специализированной Ставро-
польской межрайонной природо-
охранной прокуратуры Дмитрий 
Сизов, которые отметили, что 

«зеленый пояс», несомненно, ва-
жен для города и внесение в него 
обсуждаемой территории воз-
можно.

В защиту лесополос на Собор-
ной привели весомые аргументы 
такие известные в крае обще-
ственники и ученые, эксперты 
Общероссийского народного 
фронта, как доцент кафедры со-
циально-экономической геогра-
фии, геоинформатики и туризма 
Института математики и естест-
венных наук Северо-Кавказско-
го федерального университета, 
кандидат географических наук 
Андрей Скрипчинский, директор 
Ставропольского ботаническо-
го сада Владимир Кожевников, 
начальник государственного 
казенного учреждения «Ставро-
польское лесничество» Сергей 
Зенченков.

Как выяснилось в прениях, 
жители Соборной ухаживали 
за лесополосами: очищали их, 
обрезали сухостой, вкладывая 
собственные силы и средства, 
прошлой весной в одной из лесо-
полос они высадили 400 молодых 
деревьев. 

В заключение обсуждения 
вопрос был вынесен на общее 
голосование. Абсолютным боль-
шинством голосов участников 
общественных слушаний хода-
тайство некоммерческого парт-
нерства «Соборный» о включении 
в лесопарковый «зеленый пояс» 
города Ставрополя четырех зе-
мельных участков по адресу: 
г. Ставрополь, квартал 526, ул. 
Соборная, было одобрено. Голо-
сов «против» не было, лишь трое 
воздержались. 

Решение общественных слу-
шаний будет отправлено в Думу 
Ставропольского края, за кото-
рой и останется последнее слово 
в этом вопросе. А зал слушаний 
люди покидали с большой надеж-
дой, что ясеням и тополям на Со-
борной шуметь еще долгие-дол-
гие годы.

Елена ГОНЧАРОВА.

ТЕХНИЧЕСКИЕ НЕИСПРАВНОСТИ, 
НЕПРИСТЕГНУТЫЕ РЕМНИ 
БЕЗОПАСНОСТИ, 
ПЕРЕОБОРУДОВАНИЕ – 
САМЫЕ РАСПРОСТРАНЕННЫЕ 

НАРУШЕНИЯ 
На Ставрополье с 12 октября продолжается всероссий-
ская операция «Автобус», направленная на обеспечение 
безопасности пассажирских перевозок в регионе, рас-
сказали в отделе пропаганды безопасности дорожного 
движения УГИБДД ГУ МВД России по Ставропольскому 
краю.
Госавтоинспекция по всему краю проводит тотальные 

проверки пассажирского автотранспорта. В мероприя-
тиях принимают участие представители министерства 
транспорта и Ространснадзора региона.

Так, всего за три часа рейда в регионе Кавказских Ми-
неральных Вод вблизи рынка «Лира» было составлено 
порядка ста административных материалов. Как показа-
ли результаты проверок, самый распространенный вид 
нарушения у перевозчиков междугороднего сообщения, 
проходящих через автодорогу «Кавказ», – наличие техни-

ческих неисправностей, при которых эксплуатация транс-
портного средства запрещена. 

У 26 водителей автобусов и маршруток имелись несан-
кционированные технические изменения в конструкции, 
при которых также перевозка пассажиров запрещена. В 
отношении должностных лиц были составлены матери-
алы по статье 21.31 часть 2 КоАП РФ – выпуск на линию 

транспортного средства, имеющего неисправности, с ко-
торыми запрещена эксплуатация, или переоборудован-
ного без соответствующего разрешения, что влечет нало-
жение административного штрафа на должностных лиц, 
ответственных за техническое состояние и эксплуатацию 
транспортных средств, в размере от пяти до восьми тысяч 
рублей.

Кроме того, с линии были сняты две маршрутки с неис-
правным рулевым управлением, что могло обернуться пе-
чальными последствиями для пассажиров. Транспортное 
средство на эвакуаторе отправили к месту ремонта.

Рейдовые мероприятия также проходили на феде-
ральной трассе «Кавказ» на въезде в город Минеральные 
Воды. С техническими неисправностями было останов-
лено 14 автобусов и маршрутных такси, двум водителям 
запретили дальнейшее движение, в 29 транспортных 
средствах пассажиры оказались не пристегнуты ремнями 
безопасности.

Места проведения операции «Автобус» – это дороги 
федерального и регионального сообщения, площадки ря-
дом с автовокзалами, пункты отправления пассажирского 
транспорта, места конечных остановок. Особое внима-
ние участники мероприятий уделяют междугороднему и 
международному автотранспорту. Госавтоинспекция края 
предупреждает: пользоваться услугами нелегальных пе-
ревозчиков может быть опасно для жизни и здоровья!
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Управляющая компания «Эта-
жи», которая начинает работу на 
ниве ЖКХ, постаралась в этот день 
подарить новоселам праздник.  
Надо сказать, что самыми главными 
его участниками сразу стали самые 
маленькие жильцы. Их в новом жи-
лом комплексе, как выяснилось, 
очень много. Ребятишек угощали 
сладкой ватой и сразу увлекали в 
веселую игру любимые герои де-
тских мультфильмов: Микки-Маус, 
Винни-Пух и Фиксики. Даже начало 
торжественной церемонии немно-
го отодвинули  -  уж больно весело 
на площадке перед домом играли 
дети. Впрочем,  церемония потом 

открытие

ПРАЗДНИК ДЛЯ НОВОСЕЛОВ

и спортивная площадки. Все это 
жильцы уже успели оценить и весь-
ма тепло встретили выступление 
представителя компании-застрой-
щика начальника юридического от-
дела «Ставропольской строитель-
ной компании» Дмитрия Бирюкова. 
Он поздравил жильцов нового ком-
плекса с новосельем и сказал, что 
«ССК», которая уже почти 20 лет 
успешно работает на строитель-
ном рынке, всегда выполняет обя-
зательства перед дольщиками. Это 
главный актив – доверие людей.

Люди встретили эти слова бла-
годарными аплодисментами. 

Руководитель компании «Регион-
лифт» Владимир Жуков тоже бла-
годарил застройщика как надеж-
ного партнера, в первую очередь 
заботящегося об интересах своих 
клиентов. Одним из преимуществ 
жилого комплекса «Империя» яв-
ляются бесшумные лифты гречес-
кого производства. Высокотехно-
логичные, безопасные, с хорошей 

Субботний день – первый  солнечный на минувшей неделе – для новоселов 
жилого комплекса «Империя»  стал совсем не по-осеннему теплым и ярким. 
Совсем недавно они въехали в свои новые квартиры в тихом районе на ули-
це Комсомольской, откуда в шаговой доступности находится практически 
все: исторический центр города, парк «Центральный», сквер у ДК Гагарина, 
школы, магазины, детские сады... И вот настал момент торжественного от-
крытия «Империи».

так и прошла под звучание детского 
радостного смеха...

 Настроение в это утро было хо-
рошим у всех. Новоселы уже успели 
оценить все преимущества жилого 
комплекса «Империя»: и квартиры 
премиум-класса, и высокое качест-
во работ, выполненных застройщи-
ком – как непосредственно в доме, 
так и на всей территории комплек-
са. ЖК «Империя» - это полностью 
завершенный проект «Ставро-
польской строительной компании» 
(ССК), в котором создана вся не-
обходимая инфраструктура. Есть 
наземная и подземная парковки. 
Прекрасно оборудованы детская 

грузоподъемностью и  скоростью.  
– Спасибо руководству компа-

нии-застройщика, что в наше не-
простое время (а оно и для бизнеса 
непростое) в «ССК» нашли возмож-
ность и средства на закупку обору-
дования одного из лучших мировых 
брендов.  Сейчас такие лифты – 
просто роскошь. Мы, в свою оче-
редь, гарантируем круглосуточный 
технический сервис, своевремен-
ный ремонт и бесперебойную рабо-
ту подъемного оборудования.

Тут надо отметить, что компания 
«Регион-лифт» - одна из крупнейших 
на юге страны специализированных 
организаций по установке и обслу-
живанию лифтового оборудования. 
Ее специалисты – профессионалы 
своего дела. На сегодняшний день 
«Регион-лифт» производит качест-
венную установку лифтов отечест-
венного и зарубежного производс-
тва и осуществляет техническое 
обслуживание 2000 единиц подъ-
емного оборудования  на объектах 
Ставропольского, Краснодарского 
краев и Ростовской области.

 Однако жилой комплекс – это 
целая система, где каждое звено 
должно работать четко слаженно, 

без перебоев. За этим будет сле-
дить управляющая компания «Эта-
жи», которой в солнечный осенний 
день 27 октября компания-застрой-
щик передала почетную обязан-
ность управления жилым комплек-
сом «Империя». Торжественное 
вручение символического ключа от 
дома  директору УК «Этажи» Алек-
сандру Катлярову стало кульмина-
цией праздника.

– Спасибо «Ставропольской 
строительной компании» за оказан-
ное нам доверие, - сказал он. - Мы 
со своей стороны обязуемся сохра-
нить все в целости и сохранности и 
даже приумножить. В этом деле для 
нас главное – пожелания жильцов. 
Успеха в наведении порядка можно 
достичь только в тесной связке с 
собственниками жилья. Наша управ-
ляющая компания «Этажи» молодая, 
но мы стремимся быть максимально 
профессиональными и, думаю, мы 
это докажем на деле. Жильцы полу-
чат ожидаемый результат и удоволь-
ствие от работы с нами.

Александр Катляров сказал 
также, что в работе с жильцами 
компания «Этажи» не ограничится 
приемом и выполнением заявок, 
расчетами платежек и т. д. Напри-
мер, будет радовать  взрослых и ре-
бят вот такими праздниками. Ведь  
когда дело от души и с радостью 
делается, то оно и спорится.

Фото 

Александра ПЛОТНИКОВА.

Ставрополец Геннадий Дмит-
риевич Христенко принадле-
жит к поколению комсомоль-

цев 60-х годов. В составе отряда 
добровольцев из Ставрополя, 
Невинномысска, городов Кавказ-
ских Минеральных Вод и Майкопа 
в июне 1960 года он отправился 
на поезде в далёкую, неведомую 
Сибирь, где в хакасском поселке 
Вершина Тёи начиналось освое-
ние железного рудника. 

К тому времени 23-летний Ген-
надий Христенко имел за плечами 
специальность плотника-столяра, 
полученную в профтехучилище, 
опыт работы в тресте «Пятигорск-
строй». Для таких, как он, мас-
теров работы на строительстве 
было хоть отбавляй. На началь-
ном этапе возводили складские 
помещения, подсобки и другие 
деревянные сооружения. Одно-
временно рыли котлованы для 
сооружения будущих производс-
твенных корпусов. К руднику тя-
нули ветку железной дороги. По-
началу на строительстве наряду с 
тракторами использовали лоша-
дей. Это позже появились само-
свалы и другая мощная техника. 

Однако ни самого Геннадия, ни 
его товарищей трудности, с кото-
рыми они встретились в сибир-
ском поселке, ничуть не пугали. 
Наоборот, будоражила романтика 
новизны, искреннее стремление 
быть полезным своей стране, же-
лание увидеть результаты своего 
труда. 

На жительство вновь прибыв-
ших с Северного Кавказа ребят 
определили в общежитие, рас-
положенное в большом деревян-
ном бараке. Но, как вспоминает 
Геннадий Дмитриевич, не всем, 
как ему, повезло получить кой-

БЫВШИХ КОМСОМОЛЬЦЕВ НЕ БЫВАЕТ
Представить только - комсомолу 100 лет! Для многих читателей «Вечернего Ставрополя» эта организация ассо-
циируется с молодостью, юношеским задором, когда любая цель казалась достижимой, а любое дело - выполни-
мым. И вот мы уже отмечаем столетний юбилей Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи. 
Организации с таким названием нет уже более четверти века, а память о ней живет. И не только потому, что мно-
гим нашим современникам старшего поколения приятно вспоминать о времени, когда они были молоды и полны 
дерзких планов, но и потому, что комсомольцы принимали самое активное участие в жизни страны.

ку в комнате на восемь человек. 
Мест на всех не хватало. Многие 
добровольцы до холодов жили в 
палатках. А зимы в Хакасии знат-
ные. Но ребята с юга не теряли 
оптимизма даже в сибирском су-
ровом климате. Конечно, для них 
были в диковинку трехметровые 
сугробы, которые зимой букваль-
но заваливали поселок. Приходи-
лось прокладывать в снегу узкие 
коридоры между бараками. 

Невозможно было не влюбить-
ся в местную природу. В свобод-

ное время жители поселка не-
редко отправлялись в лес или на 
речку. Летом ходили за малиной, 
смородиной, черникой. Ближе к 
осени поспевала брусника. Живо-
писные пейзажи в окрестностях 
Тёйского рудника навсегда оста-
лись в памяти Геннадия Дмитрие-
вича и в его поэтических строчках 
(со школьных лет он увлекался 
поэзией). 

Через несколько лет руководс-
тво направило активистов строи-
тельства на учебу. Так Геннадий 
Христенко стал студентом пре-
стижного вуза - Ленинградского 
института инженеров железно-
дорожного транспорта (сегодня 
это Петербургский государс-
твенный университет путей со-
общения императора Александ-
ра I). Так получилось, что после 
третьего курса по семейным об-
стоятельствам ему пришлось пе-
ревестись в Кабардино-Балкар-
ский университет. В 1964 году с 
дипломом инженера-строителя 
Геннадий вернулся в Сибирь, в 
родное строительно-монтажное 
управление «Тёярудстрой». А че-
рез три года его назначили глав-
ным инженером в ПМК 582 трес-
та «Абаканцелинстрой». Строил 
жильё в знаменитом городе гор-
няков Абаза, сёлах Хакасии. 

О своей первой комсомоль-
ской стройке, своих товарищах 
и годах, прожитых в Сибири, Ген-
надий Дмитриевич Христенко 
вспоминает с большой теплотой. 
Там он встретил свою будущую 
жену Валентину, которая работа-
ла в управлении инженером. Там 
нашел верных друзей и товари-
щей. 

Спустя годы многие комсо-
мольцы-добровольцы, строив-

шие Тёйский рудник, вернулись 
на Ставрополье. Их вклад в раз-
витие промышленности Сиби-
ри страна отметила орденами и 
медалями. Целая бригада «си-
биряков» позже строила дома в 
Буденновске. 

- Я встречался с бригадирами 
строительных бригад Тёйского 
рудника уже здесь, на Ставропо-
лье, - говорит Геннадий Дмитри-
евич. - Среди них были бригадир 
бетонщиков Борис Чернышев и 
его жена Зоя, которая работала 
бригадиром отделочников, мас-
тером Анатолием Середой и его 
супругой Раей, она была отделоч-
ницей на строительстве. Встре-
чался с бригадиром монтажников 
Володей Каценко и бригадиром 
комплексной бригады Геной 
Шершаковым, руководителями 
СМУ «Тёярудстрой» Рудольфом 
Павловичем Штакком, Виктором 
Федоровичем Барановым и дру-
гими строителями. Эти встречи 
были наполнены воспоминания-
ми о Сибири, о комсомольском 
задоре и нашей молодости. 

И сегодня Геннадий Дмитри-
евич Христенко не остается 
в стороне от общественной 

жизни. Он является секретарем 

Надпись на снимке: «В пути на комсомольскую стройку. 
1960 г. Вовка Леженин - мой друг. Гена Х.».

Геннадий Христенко 
перед отъездом 

по комсомольской путевке 
в Сибирь. 1960 год.

регионального отделения партии 
пенсионеров России. Похоже, 
правы те, кто говорит, что бывших 
комсомольцев не бывает. Это о 
таких, как Геннадий Дмитриевич, 
поется в песне, которая была 
очень популярна в прошлом веке: 

Старость меня дома 
не застанет,

Я в дороге, я в пути...

От себя лично и партии пенси-
онеров России он попросил позд-
равить своих товарищей, всех тех 
комсомольцев, которые вместе 
с родителями восстанавливали 
жизнь в послевоенные годы, еха-
ли поднимать целину, по путев-
кам комсомола осваивали про-
сторы Крайнего Севера, Сибирь, 
Дальний Восток, строили БАМ. «Я 
горжусь ими, так держать!» - ска-
зал Геннадий Дмитриевич и про-
должил строчками из своей поэ-
мы, которая называется «Занавес 
века поднять»: 

Нам всегда Россию доверяли, 
Молодость не шла в расчет, 
Мы её России доверяли, 
Повторяя подвиги отцов!

Ольга МЕТЕЛКИНА.

Фото из личного архива 

Геннадия Христенко.

Реклама.
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В спортивных залах СОШ № 4 и 5 
и  многопрофильного техникума 
имени С.С. Николаева г. Михай-
ловска прошли XIV открытые 
районные соревнования по во-
лейболу на Кубок памяти Бориса 
Мишустина. 
Борис Иванович Мишустин 

много лет возглавлял комитет 
по физической культуре и спор-
ту Шпаковского района. Он внес 
огромный вклад в развитие физ-
культуры и спорта в районе.

В этом году Кубок проводился 
среди команд ветеранов (35+) и 
молодежи.

У ветеранов за кубок боролись 
четыре команды: «Пятигорск», 
«Торекс» из Михайловска, «Луч», 
х.Демино, и «Верхнерусское».

«Пятигорск» обыграл своих 
соперников и стал обладателем 

И ВЕТЕРАНЫ, И МОЛОДЕЖЬ

кубка, второе место заняла ко-
манда «Верхнерусское», на тре-

тьем месте оказался «Торекс».
Побороться за кубок среди 

молодежных команд собралось 
восемь команд из муниципаль-
ных образований поселений 
Шпаковского района, г. Ставро-
поля, п. Рыздвяного, г. Пятигор-
ска, Минераловодского городс-
кого округа.

Жребием соперники были по-
делены на две подгруппы, где 
они играли по круговой системе. 
Команды, занявшие первое и вто-
рое места в подгруппах, выходи-
ли в полуфинал.

В первой полуфинальной игре 
встретились команда «УТТ и СТ» 
(п. Рыздвяный) и команда с. На-
дежда. Игра  проходила в острой 
и напряженной борьбе. Разница 
в счете не превышала одно-два 
очка. Первую партию выиграла 
команда «УТТ и СТ», во второй 
партии победу одержала команда 
с. Надежда,  в третьей, решаю-
щей партии с минимальным раз-
рывом победила команда «УТТ и 
СТ» и вышла в финал.  

Во второй полуфинальной 
игре встречались ставрополь-
ская «Еврокерамика» и команда 
х.Демино. Борьба проходила по 
схожему сценарию, но в итоге ко-
манда х.Демино уступила со сче-
том 1:2 и отправилась биться за 
третье место с волейболистами 
из с. Надежда.

И здесь игра также была ин-
тересной и напряженной, но все 
же команде с. Надежда удалось 
победить со счетом 2:1 и стать 
бронзовым призером кубка.

Первое место оспаривали «Ев-
рокерамика» и «УТТ и СТ». Коман-
ды не хотели уступать друг другу, 
но атаки ставропольцев чаще 
достигали цели, и в итоге «Евро-
керамика» одержала победу со 
счетом 2:0 и стала обладателем 
Кубка памяти Б. Мишустина.

Команды награждены дипло-
мами, медалями соответству-
ющих степеней и памятными 
кубками.

Схватка над сеткой.

КРУЧЕ ВИРТУАЛЬНЫХ ИГР

Воспитанники клуба «Гром» после приземления.

Этого события юные «громов-
цы» ждали достаточно долго, и вот 
наконец мечта сбылась. Послед-
ние тренировки перед прыжками 
проводились недалеко от Став-
рополя, на базе военно-патрио-
тического клуба «Русские витязи», 
руководителем которого является 
Николай Жмайло. Отрабатывали 
в воздухе движения, осваивали 
технику безопасности, учились 
выпрыгивать из кабины самолета 
и правильно приземляться.

В назначенный день поднялись 
рано на зорьке и отправились на 
аэродром. Первым прыгнул руко-
водитель Андрей Коновалов. За 
ним – воспитанники: мальчишки 

Воспитанники Солнечнодольского военно-патриотического клуба «Гром»  
во главе со своим  руководителем Андреем Коноваловым успешно совер-
шили прыжки с парашютом. Мероприятие приурочено ко Дню народного 
единства, который Россия будет отмечать 4 ноября. 

и девчонки в возрасте от 14 до 18 
лет. С ними совершил прыжок и 
папа одного из ребят.

Заместитель руководителя 
клуба «Гром» по физической под-
готовке и организационным воп-
росам Валерий Нехаев поделился 
впечатлением от  увиденного:

– Я ждал на земле и видел ли-
кующие лица ребят после при-
земления. По пути домой дети с 
бурным восторгом рассказывали 
о своих ощущениях, выглядели 
довольными и счастливыми. Это 
настоящие эмоции, которых не 
получишь в виртуальных играх, 
затягивающих молодежь.

Наш 14-летний воспитанник 

Саша Лозовой трижды зависал 
на одном месте, попав в тепловой 
поток. Но не растерялся и четко 
выполнял действия, не раз отра-
ботанные на земле. В итоге все 
прошло благополучно, но пер-
вый прыжок запомнится на всю 
жизнь. 

Благодаря занятиям и работе 
военно-патриотических клубов 
на Ставрополье ребята не толь-
ко учатся азам военного искус-
ства, основам выживания в экс-
тремальных условиях, приемам 
русского рукопашного боя, но и 
растут настоящими мужчинами, 
готовятся к предстоящей службе 
в армии. Девочки, кстати, тоже 
проявляют большую активность 
в подобной подготовке, стано-
вятся выносливее, учатся дис-
циплине и достижению постав-
ленных целей.

спортинформ

В торжественной церемонии 
открытия нового спортивного 
объекта приняли участие де-
путат Думы Ставропольского 
края Владимир Трухачев, глава 
Грачевского муниципального 
района Роман Коврыга, на-
чальник отдела развития сель-
ских территорий министерства 
сельского хозяйства Ставро-
польского края Наталья Ступа-
кова и глава Старомарьевского 
сельсовета Алексей Козлов.

Площадка построена по 
программе «Устойчивое разви-
тие сельских территорий» под 
кураторством министерства 
сельского хозяйства Ставро-
польского края. Площадь ново-
го объекта составляет 800 кв. 
м, стоимость - 3,1 млн рублей. 

Еще один объект 
В селе Старомарьевка Грачевского района введена в действие новая 
спортивная площадка для занятий игровыми видами спорта: футбо-
лом, волейболом и баскетболом.

Почетные гости на новой спортплощадке.

Средства на строительство полу-
чены из федерального, краевого  
и местного бюджетов.

— Программа устойчивого 
развития сельских территорий 
действует с 2014 года, а воз-
ведение спортивных объектов 
составляет лишь одно из су-
щественных ее направлений. 
Ставропольский край является 
ее активным участником. За эти 
годы введено в эксплуатацию 
38 км газовых и 107 км водо-
проводных сетей. Также предо-
ставлены социальные выплаты 
для закрепления кадров на селе 
510 семьям, построена школа 
в Предгорном районе, ведет-
ся строительство автомобиль-
ных дорог, - отметила Наталья 
Ступакова.

Именинный подарок
В Промышленном районе Ставрополя финиши-
ровал этап военно-спортивной игры «Зарница». 
Почти неделю школьники, перевоплотившись в 
солдат, на учебных площадках военно-спортивно-
го городка ставропольской «кадетки» показывали 
свои навыки.
В этот раз погода баловала юнармейцев, только 

внезапные порывы ветра мешали на этапе с раз-
ведением костра, но, пожалуй, и добавляли азарта 
соревнующимся и болельщикам. 

Главную награду этапа и путевку в финал игры 
завоевала команда кадетской школы имени гене-
рала А. Ермолова. Она и будет представлять свой 
район на городской «Зарнице».

Опущен флаг соревнований, но перед коман-
дой «вольно – разойдись» состоялось еще одно 
событие. Советник губернатора  Виктор Медяник 
и представители Управления Росгвардии по Став-
ропольскому краю вручили подарок призёру Все-

Подарок имениннице.

российского конкурса стихов к 70-летию Героя 
России Анатолия Романова, проводимого недавно 
Росгвардией, кадету профильного класса нацгвар-
дии Александре Лаптевой, у которой это радостное 
событие совпало еще и с днем ее рождения.

Пробуксовка 
на старте

Пока не знают радости побед в 
начавшемся чемпионате России 
в дивизионе «А» высшей лиги 
волейболисты клуба «Трансгаз 
Ставрополь».
В первых домашних встречах 

в новом сезоне наши земляки в 
Кисловодске дважды уступили 

волейболистам из московского 
коллектива МГТУ имени Н. Бау-
мана — одного из старейших и 
авторитетнейших в стране.

Стартовый поединок выдался 
весьма упорным. Дебют остал-
ся за кисловодчанами, которые 
выиграли два сета подряд с оди-
наковым результатом -  25:23. 
Однако столичным спортсменам 
удалось перехватить инициативу. 
Сначала они сократили отстава-
ние — 25:13, затем уравняли шан-

сы — 25:21, а в заключительном 
периоде и вовсе склонили чашу 
весов на свою сторону - 15:12. 
Победив на тай-брейке, взяли 
верх и в матче - 3:2.

Повторное противостояние 
выдалось не столь интригую-
щим. Гости  взяли  три сета под-
ряд — 25:21, 25:22, 31:29.

Следующие два поединка «га-
зовики» проведут в Махачкале, 
где померятся силами с хозяе-
вами из команды «Дагестан».

Сила силу ломит
После достаточно удачной выездной трехматчевой серии в очередном матче чемпионата России в суперлиге 
гандболистки «Ставрополья»  на своей площадке мерились силами с «Астраханочкой». Одолеть действующих 
бронзовых призеров национального первенства, к сожалению, нашим девушкам не удалось. 
Первый тайм прошел в равной борьбе, и все же к перерыву волжанки обеспечили себе отрыв в три пун-

кта – 16:13. А к финальному сигналу вообще увеличили свое преимущество до девяти голов – 34:25. 
- «Астраханочка» намного опытнее и мастеровитее, но мы все равно ставили задачу оказать достой-

ное сопротивление, - отметил главный  тренер «Ставрополья» заслуженный тренер России Виталий Во-
лынченко. – В первом тайме у нас многое получилось, если бы еще немного помогли вратари, результат 
мог быть другим. Во втором тайме девчонки физически «подсели». Сделаем выводы после этой игры  и 
будем готовиться к очередному выезду.

Следующий поединок чемпионата наша команда проведет третьего ноября против «Звезды» в подмос-
ковном Звенигороде. 
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СТАВРОПОЛЬЕ ГОТОВИТСЯ 
К ПЕРВЫМ ЗАМОРОЗКАМ

Отдельные регионы страны уже засыпает снегом, а на Ставрополье все еще держится теплая погода. Однако уже не 
за горами холода, несущие с собой ухудшение дорожной обстановки. В связи с этим в здании Ставропольской Госав-
тоинспекции состоялся межведомственный семинар-совещание по вопросу подготовки к зимнему периоду. 
Совещание проводили заместитель начальника управления ГИБДД региона Александр Золотарев и замес-

титель министра дорожного хозяйства и транспорта Ставропольского края Петр Кожин. В режиме видеоконфе-
ренции в зданиях подразделений ГИБДД Ставрополья присутствовали руководители Госавтоинспекций, пред-
ставители владельцев дорог, органов государственной власти и местного самоуправления, юридические лица, 
осуществляющие деятельность по строительству, реконструкции, ремонту и содержанию дорог.

Совещание началось с вопроса готовности экстренных служб к предстоящему зимнему сезону: все необхо-
димые проверки состояния дорог проведены, произведен ямочный и капитальный ремонт федеральной трас-
сы «Кавказ». За проведением ремонтных работ осуществляли контроль сотрудники дорожного надзора ГИБДД 
региона. За несоблюдение требований по обеспечению безопасности дорожного движения при строительстве, 
реконструкции, ремонте и содержании дорог привлечены к ответственности 26 должностных и 8 юридических 
лиц, вручено 39 предписаний об устранении нарушений законодательства.

На совещании было принято решение о том, что уже в ближайшее время в каждом населенном пункте прой-
дут совместные учения по готовности служб к ухудшению погодных условий. В рамках учений будет отработан 
алгоритм взаимодействия ведомств, чтобы с приходом первого снега обеспечить безопасное и бесперебойное 
движение транспорта и пешеходов: будет рассчитано необходимое время для выезда очистительной техники, 
проверены «пескобазы», где реагенты и песок будут загружаться в спецтехнику. 

Необходимые запасы песка, соли и щебня на Ставрополье закуплены в полном объеме, спецтехника приве-
дена в готовность.

Авария произошла в воскресе-
нье, 28 октября, в 14 часов 20 
минут на улице Репина краевого 
центра.

Автомобиль марки ВАЗ 
21061 ехал со стороны улицы 
Трунова в сторону улицы Крас-
ной. Напротив дома №105 на 
дорогу вышла 15-летняя де-
вочка. Водитель не успел за-
тормозить и сбил подростка. 
В результате ДТП девочка с 
тяжелой травмой головы гос-
питализирована в больницу.

По данным городского от-
дела ГИБДД, школьница пе-
ресекала проезжую часть вне 
пешеходного перехода, хотя 
он находился в зоне прямой 
видимости.

 Водителя сразу на месте 
ДТП освидетельствовали на 
состояние алкогольного опь-
янения, он оказался трезв. 
По факту ДТП возбуждено ад-
министративное расследова-
ние.

«Уважаемые родители, 
просим вас провести разъяс-
нительную работу с  детьми о 
правилах безопасного пове-
дения на улице при переходе 
проезжей части! Воспиты-
вайте у ребенка потребность 
быть дисциплинированным, 
вырабатывайте у него поло-
жительные привычки в безо-
пасном поведении на доро-
ге!» - обратились к горожанам 
автоинспекторы.

В АВАРИИ 
ТЯЖЕЛЫЕ ТРАВМЫ 

ПОЛУЧИЛА 
ДЕВОЧКА

От электронных 
полисов – 
к электронным 
ПТС 

и водительским 

удостоверениям
С электронными полисами ОСАГО 
уже давно знакомы все автолю-
бители России. Кто-то удовлет-
ворен тем, что есть возможность 
оформить полис через Интернет 
прямо из дома, другие по старин-
ке идут лично в страховую ком-
панию, чтобы купить бумажный 
вариант ОСАГО. Однако в бли-
жайшем будущем электронными 
могут стать и все остальные до-
кументы автовладельцев: права, 
паспорт технического средства, 
свидетельство о регистрации.

Если быть точными, то сис-
тема электронных ПТС в Рос-
сии уже работает, пока, прав-
да, только в Москве: на учет 
поставили первые одиннад-
цать транспортных средств, 
и это не автомобили, а при-
цепы к ним. Об этом расска-
зал начальник ГИБДД России 
Михаил Черников в ходе все-
российского семинара-со-
вещания руководителей Гос-
автоинспекции в Сочи. При 
этом руководитель ведомс-
тва отметил, что пока есть 
определенные недоработки в 
новой системе, в настоящее 
время ведется ее донастрой-
ка и наладка. 

Вообще, оформить элек-
тронный паспорт транспор-
тного средства стало мож-
но с 1 июля 2018 года. Но от 
бумажного варианта служба 
пока не отказывается, его 
точно будут выдавать до но-
ября следующего, 2019 года. 
Предполагается, что элект-
ронные ПТС будут содержать 
в себе также сведения о стра-
ховке и техническом осмотре 
автомобиля. 

Михаил Черников отметил, 
что внедрение электронных 
ПТС – это первый шаг к пол-
ностью электронному доку-
ментообороту, в будущем 
правильным решением может 
стать переход на электрон-
ные водительские удостове-
рения и свидетельства о ре-
гистрации. И тогда водителю 
не придется возить с собой 
целый пакет документов, все 
сведения будут находиться в 
базе данных.

Менее полугода потребовалось федеральным дорожникам подведомственного Росавтодору ФКУ Упрдор 
«Кавказ», чтобы капитально отремонтировать 12-метровый однопролетный мост на трассе А-155 «Черкесск - 
Домбай» через реку Муруджу в Карачаево-Черкесии. 
Объект введен в эксплуатацию почти на месяц раньше срока, рассказали в ведомстве. В ходе капиталь-

ного ремонта искусственного сооружения на 104-м км автодороги специалисты довели габариты моста до 
нормативных значений, заменили конструкции пролетного строения и существующие опоры, выполнена 
гидроизоляция мостового полотна. Для защиты насыпи автодороги и берегов русла от бурного потока реки 
дорожники соорудили откосные и подпорные стены высотой около 4 метров. Подходы к переправе отре-
монтированы с доведением параметров до II технической категории, покрытие устроено из износостойко-
го щебеночно-мастичного асфальтобетона ЩМА-15.

Мост через Муруджу расположен рядом с популярным горнолыжным курортом Домбай, безопасный и 
комфортный проезд к которому важен  для развития туристского потенциала территории. После капиталь-
ного ремонта грузоподъемность мостового перехода составляет до 100 тонн, что положительным образом 
скажется на безопасности автомобильного движения на участке с интенсивностью трафика около 10 тысяч 
автомобилей в сутки.

Всего в 2018 году в границах Карачаево-Черкесской Республики ФКУ Упрдор «Кавказ» привело в нор-
мативное состояние три искусственных сооружения. Это два моста (через реки Теберда и Муруджу) и одна 
30-метровая водопропускная труба на подъезде к Черкесску.

С 26 по 28 октября 2018 года автоинспекторы 
Ставропольского края провели мероприятие 
«Нетрезвый водитель», в проверках было за-
действовано максимальное количество сотруд-
ников Госавтоинспекции.

За три дня в ходе надзора за дорожным 
движением из транспортного потока было из-
влечено 157 водителей, управляющих транс-

портными средствами в состоянии опьяне-
ния. В том числе 9 водителей, которые сели 
за руль в состоянии опьянения повторно.

Госавтоинспекция Ставропольского края 
напоминает, что за управление транспорт-
ным средством в состоянии опьянения, а 
также за отказ от прохождения медицин-
ского освидетельствования на состояние 
опьянения предусмотрено лишение пра-

ва управления на срок до 2 лет и штраф в 
размере 30 тысяч рублей. В отношении 
водителей, повторно севших за руль в 
состоянии опьянения, будут возбуждены 
уголовные дела. Максимальная санкция 
за данное правонарушение – лишение сво-
боды на два года с лишением права управ-
лять транспортным средством в течение 
трех лет.

На Ставрополье подвели итоги профилактического мероприятия «Нетрезвый водитель»

Автоинспекторы 
и юные казачата провели акцию 
«Будь ярче на дороге!»
На Ставрополье сотрудники ГИБДД проводят комп-
лекс мероприятий, направленных на профилактику 
дорожно-транспортных происшествий с участием 
пешеходов.
Автоинспекторы совместно с учащимися и педа-

гогами казачьей школы провели акцию «Будь ярче 
на дороге!». К проведению мероприятия школьники 
подготовились заранее. Ребята при поддержке учи-
телей и автоинспекторов изготовили светящиеся 
наклейки в виде зайчиков, а также написали пись-
ма-послания.

В ходе акции юные казачата в стихотворной фор-
ме напомнили участникам дорожного движения о 
необходимости использования световозвращаю-
щих элементов в темное время суток. Водителям и 
пешеходам дети вручили подготовленные атрибуты 

и свои письма с призывом быть взаимовежливыми 
на дороге и всегда иметь при себе светоотражате-
ли.

Участники дорожного движения, в свою очередь, 
поблагодарили организаторов мероприятия и по-
обещали неукоснительно соблюдать правила до-
рожного движения.

НА МЕСЯЦ РАНЬШЕ СРОКА НА МЕСЯЦ РАНЬШЕ СРОКА 
ЗАКОНЧЕН РЕМОНТ МОСТА В КЧРЗАКОНЧЕН РЕМОНТ МОСТА В КЧР
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Реклама.

Реклама.

частные объявления
ПРОДАЮ

2 ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКА в центре г. Михай-
ловска, 4,5 и 4 сотки, все коммуникации, раз-

витая инфраструктура. Тел. 8-928-252-32-59, 
с 10 до 22 час.

ТУШКИ БАРАНОВ. Тел. 8-928-315-31-40.        1037

УСЛУГИ

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ. Тел. 43-54-66.
1007

ТЕЛЕМАСТЕР. АНТЕННЫ. Тел. 217-367.        1067

ТЕЛЕАНТЕННЫ. Тел. 440-866.                            1067

АВАРИЙКА. ЭЛЕКТРИК. Тел. 217-367.           1067

ИЩУ РАБОТУ

УБОРКА КВАРТИР ПОСЛЕ РЕМОНТА, 

В НОВОСТРОЙКАХ, В ПОДЪЕЗДАХ. 
Тел.: 8-962-452-90-35, 629-035.

ПРЕДЛАГАЮ РАБОТУ

ТРЕБУЕТСЯ ПОМОЩНИК ПО УХОДУ 

ЗА ЖИВОТНЫМИ НА ТОЧКЕ. Оплата 
договорная. Тел. 8-928-315-31-40.                    1037

РАБОТА/ПОДРАБОТКА В ОФИСЕ. 
Тел. 8-985-725-87-04.                                              1045

КУПЛЮ

СТАРЫЕ ПОДУШКИ, ПЕРИНЫ. Тел. 68-19-86.
766

РАЗНОЕ

СИМПАТИЧНЫЕ КОТЯТА ОТ КОШКИ-КРЫСО-

ЛОВКИ ЖДУТ ЗАБОТЛИВЫХ ХОЗЯЕВ. 
Тел.: 8-962-426-33-61, 8-903-418-32-30.

30 ОКТЯБРЯ, ВТОРНИК. Малооблачно. Тем-

пература +8
о
С...+18

о
С, ветер юго-восточный, вос-

точный 2...4 м/с, давление 724 мм рт. ст.

Использованы данные сайта gismeteo.ru

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «ГЕОЛИНК» Павловой Еленой Юрьевной, находящимся по адресу: Став-
ропольский край, г. Ставрополь, ул. Мира, 297, адрес электронной почты: geolink.sk@gmail.com, квалифика-
ционный аттестат № 26-11-124, тел.: 8 (8652) 24-09-12, 8 (962) 452-27-31 (свидетельство в СРО № 0878.01-
2016-263505719741-КИ-0422 от 17 мая 2016 г.), в отношении земельных участков с кадастровыми номерами: 
26:12:012702:700, 26:12:012708:520, 26:12:012708:521, расположенных по адресу: Ставропольский край, 
г. Ставрополь, СТ «им. Советской Армии», 252, СТ «Дружба», 467, СТ «Дружба», 468, выполняются кадастровые 
работы по уточнению местоположения границы земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Лозовая Антонина Ивановна, проживающая по адресу: Ставро-
польский край, город Ставрополь, СТ «Дружба», 592, телефон 8-903-446-88-46.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: 
Ставропольский край, г. Ставрополь, улица Мира, № 297, ООО «ГЕОЛИНК», 3 декабря 2018 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: город Ставрополь, улица 
Мира, № 297, ООО «ГЕОЛИНК».

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого 
плана, и требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности 
принимаются с 30 октября 2018 г. по 3 декабря 2018 г. по адресу: город Ставрополь, улица Мира, № 297, ООО 
«ГЕОЛИНК».

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местополо-
жение границ: Ставропольский край, г. Ставрополь, СТ «им. Советской Армии», 256, с кадастровым 
номером 26:12:012702:797; Ставропольский край, г. Ставрополь, СТ «им. Советской Армии», 251, с 
кадастровым номером 26:12:012702:699; Ставропольский край, г. Ставрополь, с/т «Дружба», 594, с кадас-
тровым номером 26:12:012708:631; Ставропольский край, г. Ставрополь, СТ «Дружба», 466, с кадастровым 
номером 26:12:012708:519; Ставропольский край, г. Ставрополь, СТ «Дружба», 469, с кадастровым номером 
26:12:012708:522, а также все остальные заинтересованные лица при согласовании границ указанных земель-
ных участков, в том числе председатели садоводческих товариществ «Дружба» и «им. Советской Армии».

При проведении согласования местоположения границы при себе необходимо иметь документ, удостове-
ряющий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.           429

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ИП Салова А. В. Саловой Анастасией Владимировной, № квалификационного 
аттестата 26-15-603, контактный телефон: 89624458748, почтовый адрес: Ставропольский край, город Став-
рополь, пр. 2-й Юго-Западный, 2г, кв. 70, n-meleshko@list.ru, в отношении земельного участка с кадастровым 
номером: 26:12:020707:321, расположенного: Ставропольский край, г. Ставрополь, с/т «Автотруд», уч. №1, 
выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границы и площади земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является: Белевцев Василий Николаевич, почтовый адрес: Ставрополь-
ский край, г. Ставрополь, пр. Б. Хмельницого, 183, контактный телефон 89188621952.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: 
Ставропольский край, город Ставрополь, улица Серова, 9/1, 3 декабря 2018 г. в 10 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ставропольский край, 
город Ставрополь, улица Серова, 9/1.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого 
плана, и требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности 
принимаются с 30 октября 2018 г. по 3 декабря 2018 г. по адресу: Ставропольский край, город Ставрополь, 
улица Серова, 9/1.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение гра-
ницы: Ставропольский край, г. Ставрополь, С/Т «Автотруд», уч. 2, КН 26:12:020707:322.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверя-
ющий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.          1082

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Безугловой Юлией Владимировной, 357300, Ставропольский край, Кировский 
р-н, г. Новопавловск, ул. Красноармейская, 53, кв. 5, bezyule4ka@mail.ru, 8-962-424-05-36, реестровый но-
мер 4893, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с к.н. 26:12:032105:338, рас-
положенного по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, с/т «Луч», уч. 60. Заказчиком кадастровых работ 
является Бабичев Дмитрий Викторович, г. Ставрополь, ул. Социалистическая, 1а, кв. 42, 8962-450-5155. Соб-
рание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Став-
ропольский край, г. Ставрополь, ул. Мира, 267, офис 302, 3 декабря 2018 г. в 10 часов 00 минут. С проектом 
межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Мира, 267, офис 302.

Обоснованные возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования место-
положения границ земельных участков на местности принимаются с 30 октября 2018 г. по 1 декабря 2018 г. 
по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Мира, 267, офис 302.

Смежный земельный участок, с правообладателем которого требуется согласовать местоположение гра-
ницы: 26:12:032105:307, расположен по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, с/т «Луч», уч. 27.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверя-
ющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 ст. 39, часть 2 ст. 40 Федерального 
закона от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                  1084

Цей – место, где живут боги.Цей – место, где живут боги.
Посетите Цей и ваши шансы стать Посетите Цей и ваши шансы стать 

счастливее и богаче возрастут счастливее и богаче возрастут 
многократно.многократно.

ДВУХДНЕВНЫЙ ЭКСКУРСИОННЫЙ МАРШРУТ «ВСЕ КРАСОТЫ КБ»

Голубые озера + Чегемские водопады + Приэльбрусье, проживание 

в двухместных номерах в гостинице «Россия». Стоимость путевки – 2800 руб.

НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИКИ В ГОРАХ
Каждые субботу и воскресенье - однодневные поездки 

в Архыз, Домбай за 1000 руб.

Реклама.
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